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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°6 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 09 janvier 2024 – 19h – siège du Comité 

PRESENTS 
A. CASSIOT (visio) ; J. COUSIN ; T. DEVAUTOUR ; G. FAUQ (visio), F. GAUTIER ; 
P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; 
D. RAMOS ; L. SOCHARD ; JM. THIROT 

EXCUSES  

ASSISTENT B.  GAUCHER (visio) ; N. PEREIRA, C. CHANTIER, V. HOCQUEL 

ABSENT B. DUENAS 

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des clubs invités 
2. Informations Générales, 
3. Intentions des membres pour la mandature 2024/2028, 
4. Point structure GEB18, 
5. Retour Tournoi des Etoiles 2024, 
6. Tour des commissions, 
7. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°5 de la réunion de Comité Directeur du mardi 09 décembre 2023 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

Le Président, Philippe GRIMAL, souhaite la bienvenue aux membres présents ainsi qu’aux représentants des clubs 
invités :  

- BCM : Nathalie PEREIRA, Présidente et Clément CHANTIER, Correspondant du club, 
- ESA : le club est excusé, 
- A3B et le BCC sont absents. 

Il présente ses meilleurs vœux à l’ensemble des personnes présentes ainsi qu’à tous les acteurs de la famille Basket 
18 : nos clubs, tous leurs licenciés et dirigeants. 

Il informe de la tenue d’une réunion avec les Conseillers Techniques Territoriaux le mercredi 03 janvier en 
présence de Séverine PAULMIER. Celle-ci avait été initiée dès septembre pour faire notamment un point 6 mois 
après la reprise d’activité à temps complet de Bruno, et appréhender au mieux la seconde partie de saison 
assurément très chargée entre les rendez-vous habituels auxquels s’ajoutent cette année, les activités en lien avec 
les JO de Paris 2024.  

• Informations fédérales : 

- Camp National 2023 du 13 au 18 décembre : 
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L’évènement a pris une nouvelle orientation : plus de Tournoi des Demoiselles ni de Groupe Potentielles comme 
de Très Grands Gabarits (TGG) et une organisation exclusivement sur le site du CREPS CVL. 
Tout s’est bien déroulé et une fois encore, les services fédéraux remercient l’équipe du Comité pour sa précieuse 
collaboration : vidéo des matches, réservations des créneaux stage arbitres et séminaire entraîneurs Elite, mise à 
disposition d’un minibus, commande d’eau minérale, récompenses aux jeunes (36 coupes individuelles), balisage-
zoning de la Halle et fourniture de lessive pour le lavage des tenues d’entraînement. 
En revanche, les besoins en OTM n’ont absolument pas pu être couverts sur les 21 matches programmés à cause 
de la période scolaire (jeudi et vendredi) puis d’un week-end de compétitions « normal ».    
L’édition 2024 devrait avoir lieu du 11 au 16 décembre.   
 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) : 
* Lundi 20 novembre : 
Compte-tenu de la proximité avec les réunions de Zones des 25 novembre et 02 décembre, le rendez-vous a 
logiquement été annulé pour éviter la redondance des informations communiquées. 
* Lundi 18 décembre : 
Pris par une réunion visio sur les championnats ID Jeunes, Philippe GRIMAL n’a pu participer. Joël COUSIN a 
représenté notre Comité sur ce rendez-vous mensuel. 
Les sujets suivants ont été présentés : 
1) Rappels des dates clefs : Coupe de France, Séminaire des Dirigeants Minibasket, Déclaration d’intention de 
candidatures AG FFBB 2025 et 2026, Séminaire des CTA, Inscription à la FNMB jusqu’au 15 janvier, 
2) Campus FFBB : été 2024 à TOURS (37) et été 2025 à Clermont-Ferrand (63), 
3) Carrefour d’Échanges le 18 janvier, 
4) Pacte Tousengagés#24 ! : les sommes consécutives aux pénalités des clubs vont être très prochainement 
versées, 
5) Retour du Comité Directeur FFBB des 14 et 15 décembre : pétition des clubs d’Ile-de-France sur le port du 
couvre-chef en compétition et réforme du championnat de NM1, 
6) Campagnes PSF : restitution des aides en cas d’absence des comptes-rendus financiers 2020 et 2021, 
préparation de la session 2024   
 
- « Du stade vers l’emploi », journée JOB DATING : 

Elle aura lieu le jeudi 21 mars 2024 sur le site du CREPS CVL en collaboration avec la FFBB, la Ligue CVL et 
l’agence Pôle Emploi de Bourges-Baudens.  

Philippe GRIMAL a reçu un appel de Jérôme COUSSET, Directeur de l’agence organisatrice le 26 décembre. 
Plusieurs créneaux ont été proposés aux différents acteurs afin de tenir une première réunion d’échanges et de 
préparation de l’action. 

- Évènement international : 

Déjà informé en décembre 2022 suite à la validation de la suppression du Tournoi des Demoiselles, Philippe 
GRIMAL a été relancé pour que le Comité s’engage dans l’organisation du Tournoi de l’Amitié U15 F à l’été 2025 
avec les 4 nations participantes (Grèce, Italie, Espagne et France). Le Président de la Ligue CVL a également été 
informé pour accompagner notre Comité dans ce projet. L’appel à candidature d’organisation officiel va 
prochainement être diffusé. Nous l’étudierons à ce moment-là.   

- Enquête auprès des techniciens Basket : 

Une étude à destination de ces salariés va être initiée :  

1) à compter du 19/01 prochain, vers les techniciens certifiés d'un diplôme professionnel basket entre 2017 et 
2023, 
2) dès le 02/02/2024, pour les clubs et salariés des clubs. 
Les informations communiquées ne sont pas très claires pour les techniciens des structures du réseau basket 
(Ligues Régionales et Comités) puisque celles-ci sont citées mais non rappelées dans les deux temps d'enquête 
ci-dessus. 
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À suivre dans le courant du mois… 

- Aide spécifique aux Comités de moins de 2 500 licenciés : 

Comme il était prévu, nous avons reçu pour 2023 le même montant que l’année précédente, soit 5 900,00 €. La 
somme a été versée fin décembre. 

Le Président remercie les services fédéraux pour cette importante contribution financière.   

• Informations Ligue du Centre Val de Loire 

- Demande de recensement en matériel : 

La Ligue CVL a sondé les clubs et Comités afin qu’ils émettent leurs besoins. Pour concrétiser ces intentions, un 
dossier de demande officielle devra être déposé. Une douzaine de projets ont été réceptionnés autour de 
véhicules et panier 3x3 notamment. 

Notre Comité a indiqué son intention d’acquérir une nouvelle structure gonflable dans le cadre d’un achat 
mutualisé par la Ligue CVL (6 structures gonflables, soit 1 par Comité, comme la première dotation avait eu lieu). 
Un accompagnement à hauteur de 60% est possible (contre 40% en cas de demande individuelle du Comité). 

- Formation de techniciens : 

L’IRFBB devrait prendre prochainement l’organisation du BP JEPS Basket, actuellement dans l’offre de 
FORMASAT.  

• Informations des partenaires publics 

État : 

- Dispositif PASS’SPORT : 

Celui-ci est désormais clos depuis le 31 décembre dernier. 

- Fonds pour le Développement de la Vie Associative (FDVA) : campagne 2024  

L’appel à projets départementaux pour la Région Centre-Val de Loire a été lancé le 15 décembre 2023. La date de 
clôture pour les dépôts en ligne sur le Compteasso est le lundi 12 février 2024 à minuit. Aucun changement sur 
les axes éligibles, on trouvera ainsi : 

- Axe 1 : Soutien au fonctionnement des petites associations, 

- Axe 2 : Soutien aux projets innovants des associations. 

Tous les clubs ont été destinataires du dossier explicatif et des dates de formation-accompagnement par les 
organismes partenaires (CDOS 18, Fédération des Œuvres Laïques notamment). 

L’équipe du Comité se tient à la disposition des dirigeants pour les conseiller dans la préparation de leurs dossiers 
avant transmission définitive au service compétent. 

Sur proposition du Président, les membres présents valident unanimement notre engagement dans l’appel à projet 
sur l‘axe 2 (Projet innovant) avec la Journée Basket 3x3 au Centre de la France. Sophie RAFAITIN et Philippe 
GRIMAL se chargent de cette mission. 

Conseil départemental : 

- La demande de subvention 2024 présentée dans le cadre de la convention d’objectifs porte sur : 

* L’investissement du Comité : équipements des 4 sélections U11 et pour le nouveau TIC 3x3 des quatre équipes 
U13-U15 et l’achat d’un tableau blanc. Le montant total des devis s’élève à 2 974,77 €. 
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Une armoire-vitrine à médailles pour exposer les répliques des équipes de France n’a pas été trouvée. L’achat est 
donc reporté.  

* Le fonctionnement du Comité qui inclut également les quatre actions suivantes : Fresque de la Citoyenneté, 
activités JO 2024 sur la communauté de communes Berry Grand Sud (OBE et journées intergénérationnelles), 
Olympiades des Collégiens (3 journées) et journée JOB DATING. Le montant demandé s’élève à 18 000,00 €, 

* Semaine 3x3 Conseil Départemental du Cher. Le montant demandé s’élève à 9 000,00 €, 

* 3x3 au Centre de la France. Le montant demandé s’élève à 1 500,00 €. 

Rappel : La Journée Sports Collectifs 2023 qui a été annulée sera aidée à hauteur de 1 000,00 € à condition d’être 
organisée le vendredi 21 juin. 

Un rendez-vous individuel sera sollicité de manière à présenter en détails ces manifestations. 

Merci à Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL pour le travail sur ce dossier. 

- Semaine 3x3 Conseil Départemental du Cher : 

Plusieurs échéances préparatoires ont eu lieu de notre côté : 

* Réunion avec Monsieur le Maire en juillet 2023 avec une prochaine rencontre avec la Direction du Groupe 

CASINO programmée,  

* Validation du site de Saint-Doulchard (1- parking GEA et 2- parking V1B/BASIC FIT) en octobre 2023 par le 

Comité Directeur, 

* Relance n°1 du Président par courriel auprès de Monsieur le Maire et ses services le 21 novembre,  

* Relance n°2 du Président par courriel auprès de Monsieur le Maire et ses services le 21 décembre. 

Aucun retour à ce jour… 

Même si actuellement le Groupe CASINO a assurément d’autres préoccupations, l’ensemble des membres 

montre une réelle inquiétude compte-tenu de l’avancement de la saison et la préparation de l’évènement sur un 

nouveau site. 

La décision est prise d’attendre encore jusqu’à fin janvier avant de lancer une solution de remplacement sur la 

commune ou ailleurs… 

Communes : 

Comme convenu après les animations estivales, un devis pour 3 animations du terrain extérieur 3x3 (avril, mai et 
juin) va être transmis à la Commune de La Chapelle Saint-Ursin. 

Informations partenaires privés : 

- MGEN/Fresque de la Citoyenneté : 

Pas de retour depuis la transmission des différents documents (contrat de cession des droits patrimoniaux et 
facture de l’artiste-graffeur) début novembre. Philippe GRIMAL a effectué, début décembre, une relance auprès 
des représentantes de l’assureur qui portent le dossier : aucun retour reçu à ce jour. 

- CDOS 18 : 

La structure nous a sollicité pour participer à une journée sportive le jeudi 20 juin 2024 qui aura lieu à Lignières-
en-Berry. 

Compte tenu des éléments suivants : 
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* Les deux clubs les plus proches, SAB et BCC, sont chacun situés à 25 km. Il semble difficile d’imaginer pouvoir 
capter de nouveaux licenciés, 

* Malgré l’existence d’un gymnase sur place, la commune ne compte pas de club de basket, 

* La commune constitue le pôle d’attraction et d’activité du secteur dont les familles n’ont pas l’habitude de se 
déplacer, mais plutôt d’accueillir les jeunes des hameaux limitrophes, 

* Comportant des écoles, un collège et un lycée agricole (en plus du gymnase), et géographiquement bien située, 
la commune pourrait plutôt faire l’objet d’une étude sur le lancement d’une activité basket régulière sur place, 

* La date du 20/06 est la veille de la Journée Sports Collectifs à BOURGES (reportée en juin 2023) que nous 
devons obligatoirement réalisée de manière à conserver l’aide de 1 000,00 € reçue du Conseil Départemental du 
Cher. La journée du 20/06 sera certainement consacrée à effectuer la récupération des paniers dans les clubs, le 
Président a donc répondu négativement à cette invitation. 

La cotisation d’adhésion pour l’année 2024 s’élève à 85,00 €. Tous les Comités Départementaux-Territoriaux sont 
adhérents au Mouvement Olympique Sportif. Ce dernier étant présent sur de nombreux tableaux, notamment les 
appels à projet et demandes de subvention, les membres présents votent unanimement pour que l’adhésion soit 
reconduite. Cependant, ils s’interrogent sur les avantages de contrepartie à cette contribution financière… 

- OMSJC de la ville de BOURGES : 

 La cotisation d’adhésion pour l’année 2024 s’élève à 20,00 €. Nous utilisions les services de cet organisme 
exclusivement pour la réservation des véhicules (Tournoi des Demoiselles et stage Sélections). Désormais, un seul 
est disponible et reste très fréquemment réservé. 

En conséquence, les membres présents votent unanimement pour que l’adhésion ne soit pas reconduite. En cas 
de besoin exceptionnel, celle-ci peut toujours être souscrite en cours d’année.   

- CREPS CVL : 

* Le Président a participé à une 1ère réunion préparatoire aux activités sportives de commémoration de 
l’anniversaire des 20 ans de l’établissement le mercredi 20 décembre. 

De nombreux évènements seront organisés durant la semaine du 1er au 07 avril : conférences, animations 
multisports, expositions, etc… Pour le basket, 2 ou 3 terrains seront montés dans l’enceinte du vélodrome avec en 
point d’orgue un tournoi OPEN PLUS 2000 (et peut-être 5000 !) le samedi 06 avril. Le Comité sera aux côtés de 
la FFBB et la Ligue CVL pour animer le site et contribuer à mettre en avant la pratique du 3x3. 

Les besoins en ressources humaines seront définis ultérieurement mais on peut déjà prévoir pour le montage et 
l’installation le vendredi 29 mars puis le démontage-rangement les samedi 06 et dimanche 07 avril.  

La tenue d’un OPEN PLUS 5000 ferait que les deux équipes de France seraient présentes pour préparer les JO 
Paris 2024 et également participer à l’action « 3x3 au Centre de la France » programmée au pied de la borne 
milliaire à Bruère-Allichamps. 

Dans le cadre de l’organisation du tournoi OPEN PLUS, le Pôle 3x3 FFBB sera présent sur site le lundi 15 janvier 
2024. Philippe GRIMAL sera présent pour envisager les modalités de préparation avec les autres acteurs. 

* L’établissement envisage de se doter d’un outil de haute performance sur la pratique du 3x3 sur les terrains 
proches du vélodrome. Il souhaite que les réseaux basket (FFBB, Ligue CVL et CD18) soit à ses côtés afin de porter 
le projet et faire que ce dernier contribue au développement de tous les acteurs. 

Toute l’équipe du Comité est totalement engagée dans cette démarche, et par la voie de son Président, a déjà 
participé à deux réunions d’échanges sur ce dossier. Les prochaines semaines serviront à développer et préciser 
davantage les modalités de réalisation.    
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Clubs :  

- Grappe Chavignolaise (GC) : 

Dans le cadre de sa fonction d’Adjointe aux Sports de la ville de Sancerre, Carine VERON a été sollicité par le 
CDOS 18 pour la tenue de 2 journées sportives. Elle a contacté le Président pour l’organisation suivante : 

* Vendredi 31 mai 2024 : accueil des écoliers = gestion Comité 18, 

* Samedi 1er juin 2024 : accueil ouvert à tous = gestion GC. 

La disponibilité des deux Conseillers Techniques Territoriaux et la Volontaire Service Civique 3x3 sera étudiée. 

- US Vierzonnaise (USV) : 

Ludovic SOCHARD est le nouveau Président du club. Philippe GRIMAL le félicite pour son élection et le remercie 
d’assumer de nouvelles fonctions, en plus de celle d’élu au Comité. Il remercie vivement Bastian DUENAS, son 
prédécesseur, qui a bien voulu s’engager à la tête d’une nouvelle équipe pour reprendre en main le club et le 
remettre sur les bons rails durant ses 18 mois de mandat. 

- Entente Sportive Aubigny Basket (ESA) : 

Pour sa participation et présence le 20 septembre 2023 à la 1ère Journée Olympiades des Collégiens à Aubigny-
sur-Nère, le Conseil Départemental du Cher a informé le Comité qu’il pouvait bénéficier d’une aide financière de 
254,00 € auprès de l’UNSS 18. 

Le club local a très largement contribué à l’organisation (structure gonflable) de cette journée. Ainsi, sur 
proposition du Président, les membres présents votent unanimement à un partage équitable de cette somme entre 
les deux structures qui étaient sur place. 

Pratiquement, le Trésorier CD18 va transmettre une facture de PRESTATON DE SERVICES à l’UNSS pour le 
montant total. Le club de l’ESA procèdera à l’identique pour la moitié à destination du CD18. 

INTENTIONS DES MEMBRES POUR LA MANDATURE 2024/2028 

- Mandature 2024-2028 : 

Il était convenu que les membres communiquent leurs intentions lors de cette réunion pour permettre 
d’appréhender positivement l’avenir du Comité et son organisation, dans le cadre plus contraignant des nouveaux 
statuts entrés en vigueur depuis le 1er janvier.  

Philippe GRIMAL demande à s’exprimer en premier de manière à ce que chaque élu prenne la parole en ayant 
connaissance de la position du Président actuel. 

Préambule sur le poste de Médecin Départemental : 

Le Président a sollicité Thierry BALESTRIERE, Secrétaire Général FFBB afin de savoir si la situation professionnelle 
d’Achille CASSIOT lui permettait d’être notre Médecin Départemental ? Ce dernier s’est rapproché de Bernard 
DANNEL, Médécin Fédéral, qui a lui-même contacté Jean-Charles DELAGARDE, Médecin Régional : 

* Achille est reconnu comme très engagé et actif pour développer missions et projets divers, 

* Notre basket ne peut se passer d’un bénévole jeune et futur médecin « reconnu », 

* Le Médecin Régional de la Ligue SUD, également interne en médecine inscrit à l’Ordre des Médecins mais sans 
thèse validée, a bénéficié de l’accord FFBB pour obtenir ce titre. 

Pour ces raisons, Achille sera obligatoirement notre Médecin Départemental s’il se représente et est élu. 
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Dans cette hypothèse, sa nomination libèrera donc une place supplémentaire pour un-e élu-e et complètera la 
composition de notre Comité Directeur (15 membres : 14 élus bénévoles et 1 médecin). 

Un tour de table est fait : 
- Philippe GRIMAL : souhaite continuer pour les 4 prochaines années avec plaisir. 
- Achille CASSIOT : pense se représenter sur éventuellement le poste de médecin. 
- Joël COUSIN : nouveau mandat envisageable. 
- Thomas DEVAUTOUR : ne souhaite pas recandidater. 
- Ghislaine FAUQ : veut bien continuer. 
- Florian GAUTIER : compte arrêter à la fin de la saison. 
- David KOVACEVIC : n’a pas encore pris de décision. 
- Sylvie PACHECO : OK pour repartir. 
- Séverine PAULMIER : envisage de faire un nouveau mandat. 
- Sophie RAFAITIN : partante pour continuer. 
- David RAMOS : souhaite recandidater pour continuer le travail commencé. 
- Ludovic SOCHARD : repart s’il est secondé sur la Commission des Compétitions. 
- Jean-Marie THIROT : envisage de s’arrêter après ces nombreux mandats. 

POINT GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 

- Pas de nouveau candidat. 

- Il faut chercher un nouveau profil. Objectif : septembre. 

- est-ce que la journée Job Dating peut servir ? 

- Les bilans financiers vont être préparés pour l’AG. 

RETOUR TOURNOI DES ETOILES 2024 

- Le groupe de Détection U13F, qualifié à l’issue du TIC, a disputé le TDE le week-end dernier. Hormis le premier 
match qui fut compliqué (lever à 4h du matin pour certaines, 6h de route, découverte du niveau …), la suite fut 
très intéressante. Avec un bilan à l'équilibre, 2 victoires (contre la Haute- Vienne, 1ère de poule et les 
Potentielles NAQ Est) et 2 défaites (contre les Potentielles NAQ Nord et les Potentielles NAQ Sud), l'équipe 
est montée en puissance match après match. Très bonne attitude du groupe durant tout le tournoi, bon 
comportement et bonne ambiance avec les parents également qui n’ont pas cessé d’encourager les filles. Elles 
terminent à la 10ème place comme l’an dernier. 

- Notre arbitre a été bien récompensé : Il a terminé la compétition en officiant sur le match de places 5-6 du 
tournoi filles lors de la dernière journée. 

- Nos 2 garçons, Romain BADINIER et Lounny’s TIBEIRO—LEGROS, qui ont intégré l’équipe potentielle Centre 
Val-de-Loire ont participé à la finale et terminent 2ème. 

- Lina DKHISSI et Lounny’s TIBEIRO -LEGROS (CJMBB tous les deux) ont été retenus parmi les 16 sélectionnés 
pour le CIZ U13. 

TOUR DES COMMISSIONS 

• Commission des Équipements : 

Les PV de sécurité : 3 mairies ont retourné les documents demandés : St Doulchard, Bourges et St Florent-sur-
Cher. 

Visioconférence fédérale : le 23 janvier prochain. 

Visite des gymnases : 
• Mehun : l’éclairage a été refait. JM THIROT passera prendre les mesures. 
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Travail avec la commission : prochain rendez-vous le 11 janvier. 

• Commission des Officiels : 

Formation Initiale Arbitre Départemental : 
Dernière session à St Amand. 

Avec le Pacte Officiel, les candidats doivent impérativement avoir 14 ans le jour de l’examen sans dérogation 
possible. L’année prochaine, cette limite d’âge passera à 15 ans révolus. Compte-tenu de ce changement de règle 
en cours de saison, le club de l’US Vierzon risque d’être amendable. C’est pourquoi le Comité propose une solution 
à L. SOCHARD, Président du club, qui représente le club et qui en parlera avec le bureau. 

Jeux Olympiques PARIS 2024 : 
Thierry VERON de la Grappe Chavignolaise, a été retenu parmi les Officiels des Tables de Marque qui évolueront 
sur le tournoi 5x5 à LILLE (59) puis PARIS (75). Félicitations à lui ! 

Caisse de péréquation : 
Il n’y aura pas de second appel, que du débit supplémentaire. 

Séminaire des Conseillers Techniques de l’Arbitrage (CTA) : 
La Ligue CVL n’a pas validé la participation d’Anthonin SAUTEREAU à cette formation. 
Philippe GRIMAL regrette cette décision. Conscient de la gestion du temps de travail et des missions du CTA 18, 
il avait co-établi avec ce dernier, un planning de travail-vacances permettant de combiner les deux.  

• Commission technique : 

Formation du joueur : 

• Détection U12F 
Beaucoup de joueuses ont répondu présentes et sont venues observer le TIC début décembre. La prochaine 
séance aura lieu le 21 janvier.  
 

• Détection U11F 
Le 1er rendez-vous aura lieu le 21 janvier, la convocation va partir en fin de semaine. 
 

• Très grands gabarits (TGG) 
La prochaine séance aura lieu le 26 février 2024. 
 

• Sélection U12G : 
Le premier rassemblement U12G s’est déroulé le 20 décembre au CREPS. 
Tous les enfants convoqués étaient présents lors de cet entrainement. 
 

• Sélection U13G : 
Voir paragraphe Tournoi des Etoiles 
 
Formation de cadres : 

Les inscriptions aux BF sont closes et la première journée en présentiel a eu lieu pendant les vacances.  
 

• Brevet fédéral Enfants :  
Deux arrêts et une candidate qui passera la totalité de sa formation dans le CD36. Pour le reste du groupe, la 2ème 
journée en présentiel a permis de travailler sur la construction de séance et de le mettre place sur le terrain. Merci 
aux U11 de SDBB.  
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• Brevet fédéral Jeunes :  
Le 2ème présentiel s’est déroulé au CREPS le 23 décembre 2023. Les 5 stagiaires étaient présents. Tout se déroule 
normalement. Une visite dans leurs clubs respectifs va être programmée en janvier et février afin de les voir 
évoluer en situation d’entrainement. 

 
• Brevet fédéral Adultes :  

1 seul inscrit. Une recherche va se faire pour trouver la meilleure option à proposer au candidat avec les 
départements limitrophes. 

• ETD : interventions techniques 
Le quatrième rendez-vous aura lieu en janvier ou février, le cinquième aura lieu durant le stage d’avril au CREPS. 
Les intervenants vont être contactés. 
 
La Commission Technique s’est réunie pour faire un point sur la 1ère partie de saison et organiser la fin de celle en 
cours et le début de la suivante. 
 
AID 18 : 

En décembre, ont déjà eu lieu dans le cadre de : 
- l’Accompagnement : USF et CSB, 
- l’Intervention : USF, 
- du Développement : aucun club. 

 
A ce dispositif, s’ajoutent quelques visites d’observation au club de SAB à l’entrainement ou en match. 
 
Une réunion a eu lieu avec l’entraineur des U13F du CJMBB pour faire un point sur les contenus techniques pour 
cette catégorie avant les compétitions mais aussi pour les U12 qui viennent de commencer. 
 
Tournoi 3x3 Challenge Benjamin : 

La FFBB demande que le Tournoi 3x3 de la Finale Départementale soit homologué. 
 
Camp d’Été 2024 

Le principe consisterait à convoquer les enfants du groupe U12 pour un stage de 3 jours, les 21-22 et 23 août au 
CRJS d’Aubigny-sur-Nère, pour les préparer au passage en U13 et leur entrée dans la filière de détection. 

Terre de Jeux Berry Grand Sud : 

Une réunion en visioconférence sera organisée le 25 janvier afin de finaliser les actions prévues et à mettre en 
place sur 2024. 

Divers : 

Bruno s’est rendu à Olivet pour voir le derby en championnat Élites U15 entre l’entente USM Olivet / Saran et le 
MSV Touraine, où jouent plusieurs de nos anciennes joueuses de détection : Natthy LAURATET, Sandy TRAORE 
et Thessany SAMNICK. 

Il a également participé à une intervention technique sur les préférences motrices au CREPS CVL, qui fait 
grandement réfléchir sur la formation des jeunes. 

Sa formation « Mobilité » touche à sa fin, les sept dossiers sont à renvoyer avant le 2 février. 

• Commission Communication : 

Ce mois-ci nous avons communiqué sur : 
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- Le TIC U13 CVL, 
- 2ème présentiel du Brevet Fédéral. 

Deux modèles de carte de vœux sont présentés. Les membres ont donné leur avis. La carte finalisée sera envoyée 
rapidement. 

La Commission a également travaillé sur l’affichage-balisage du Camp National FFBB 2023. 

• Commission Mini-basket : 

Championnats U11 : 
Pour la deuxième phase, la C 
La Commission a pris la décision de passer l’équipe fille du CJMBB1 en poule B du championnat garçons. Le choix 
a été fait de décliner la demande du CJMBB d’intégrer également leur équipe 2 filles en garçons, la différence de 
points sur certains matchs ne la justifiant pas. 
Cette 2ème phase se déroulera sur 10 journées. 
 
U11F : 11 équipes (intégration de l’équipe de l’ESA) en 2 poules de 5 et 6 équipes. 
U11G : 16 équipes (intégration de l’équipe fille du CJMBB1 nommée CJMBB10 et arrêt de l’équipe du CJMBB3) 
en 3 poules (1 de 6 équipes et 2 de 5). 
 
Le compte-rendu de la réunion de décembre a été envoyé aux clubs expliquant les nouvelles poules U11 et 
rappelant quelques points importants pour que les rencontres se déroulent sans soucis : 

- arrêt du marquage des points à 60 pour éviter les trop grands écarts, 
- présence d’adultes sur l’arbitrage et table de marque, 
- coach adjoint obligatoire pour les mineurs, 
- pas de licencié(e) U12 ou U13 en championnat U11 (les sous-classements sont formellement interdits). 

U9 : 
Réflexion en cours pour mettre une animation équivalente au Challenge JODDY (réservé aux U10-U11). 
 
Épreuves individuelles : Quelques changements pour les lieux des épreuves individuelles qui seront communiqués 
prochainement. 
Les nouvelles épreuves ont été reçues pour le Panier d’Or et le Basket d’Or mais pas encore les barèmes 
d’attribution des médailles. 
 
Séminaire des dirigeants Minibasket : Sylvie PACHECO participera et représentera notre Comité. Le chèque de 
caution d’un montant de 150€ pour valider son inscription a été envoyé à la FFBB le 21/12/23. 
 
Ligue CVL : Michel BOTTON, Responsable IRFBB, a contacté Sylvie pour encadrer la formation MicroBasket 
(présentation petite enfance) le 10/02 au Prado (pratique le matin au niveau du CJMBB puis théorique en salle). 

• Trésorerie : 

Caisse PRM : 
2 clubs n’ont pas réglé le deuxième versement : USV et BCM. Un rappel leur sera fait. 

Service Civique : Arthur RENARD (mis à disposition du club de l’ABCD) se poursuit. Celui de Loïc AYIVI-
TOGBASSA est terminé. La facture a été faite et sera envoyée prochainement au CSB. 

Quarts de licences :  
Suite à la relance, tous les clubs ont réglé la 1ère échéance. 
Un nouvel échéancier a été proposé au club de St Florent en raison des plafonnements bancaires. 
La 3ème échéance est demandée pour le 31 mars. 
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Il sera demandé à l’AG si les clubs préfèrent être mensualisés ou conserver le paiement en quarts. Il ne sera 
cependant pas possible de choisir l’une ou l’autre des formules : TOUS les clubs devront s’entendre pour en choisir 
une. Un projet sera présenté aux membres pour validation à la réunion de comité de mai. 
 
Médecine du travail : 
La mise à jour du dossier COMITE 18 a été effectuée et nous avons reçu la facture correspondante. 
 
Subventions : 
Le dernier quart de l’aide du Conseil Départemental au titre du fonctionnement, 2 125 € a été versée fin décembre 
2023. 
 
Également, nous avons perçu l’aide aux Comités de moins de 2500 licenciés pour la somme de 5 900,00 €, 
identique à celle de 2022. 

• Licences : 

* État des licenciés : 2 043 licenciés. Nous comptabilisons également 1 577 licences contacts et basket école. 

 

• Commission des Compétitions : 

Championnats interdépartementaux : 

Préparation de la phase 3 non sans mal avec l’engagement tardif d’équipes ou des désengagements… 
Le championnat est constitué de 95 équipes réparties en 5 divisions. Une première cette année nous avons créé 
une troisième poule en division 5. 
Nous avons respecté les résultats de la seconde phase tout en privilégiant également la géographie, mais ce n’est 
pas toujours facile... ! 
Cette saison nous avons senti de la part de plusieurs clubs un « frein » aux championnats ID, prétextant les 
difficultés dues aux frais de déplacement notamment. Ainsi, une réflexion pour faire des « plateaux » une à deux 
fois par mois a été lancée, sans toutefois convaincre les Commissions des autres Comités… 
L’appel à candidature pour les Finales des championnats interdépartementaux U13 M qui auront lieu le samedi 1er 
juin va être envoyé aux clubs. 
 
PRM : 
Le championnat se poursuit correctement. Les matchs retour viennent de commencer. 
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PRF : 
Le championnat se poursuit correctement. Les matchs retour viennent de commencer 
St-Ouen Basket est le leader du championnat. Le BCM est à la seconde place et le CSB à la troisième. 
 
Stop#2 3x3 : 
Plus de 30 équipes présentes ! 
Merci aux clubs de St Doulchard et au CJMBB d’avoir accueilli les tournois. 
Les 2 STOPS se sont bien déroulés malgré un léger incident entre U15M à St Doulchard et une blessure à la cheville 
au Prado. 
Les équipes vainqueures sont : 
- U13M : CJMBB-1 
- U15M : CJMBB-2 
- U13F : pas assez d’équipes (participation des joueuses du CJMBB au Tournoi des Etoiles avec la Sélection 18), la 
journée est annulée 
- U15F : CJMBB-1 
- U18F : CSB-1 
- U18M : CJMBB 
- SENIORS F : CJMBB-2 
- SENIORS M : CSB-2 
 
3x3 au Centre de la France : 
David KOVACEVIC s’est déplacé à Bruère-Allichamps le vendredi 05 janvier pour prendre les mesures et savoir où 
placer au mieux le terrain autour du monument du Centre de la France. Un plan de situation sera fait en fin de 
semaine. 
 
Coupes du Cher Christophe JACQUET : les engagements sont attendus pour le 12 janvier. Un rappel a été fait ce 
jour aux clubs. Les finales sont prévues le 22 juin accueilles par le CJM Bourges B. Attention, le TIC 3X3 CVL sera 
à la même date. 
 
Carte nationale des Tournois Open Plus 3x3 : elle est sortie. Celui de Bourges, les 05 et 06 avril, est déclaré en 
Open Plus 5000. 

QUESTIONS DIVERSES 

- Cadeaux de fin d’année aux collaborateurs : 

Les membres élus ont majoritairement voté en faveur de l’achat de cartes cadeaux pour un montant de 150 € en 
faveur des salariés Comité et 75 € pour ceux liés à la Ligue CVL et qui nous sont mis à notre disposition. 

- Parole est donnée aux représentants du BC Mehunois : 
* Ils remercient les membres élus et salariés du Comité d’être à l’écoute du club à chaque fois qu’ils ont besoin, 
* Avec l’arrivée d’Hugo ANTUNES, nouveau salarié, le club a un peu mis de côté le 3x3 pour cette saison, 
* Au niveau du bureau, de nouveaux bénévoles seraient les bienvenus. 
 
Fin de la réunion à 22h40. 

Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 


